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Abstract (en)
The surface (4.6) abutting the wall of the body (4.1) of a wall-hung urinal (4) is displaced forwards with respect to the rear wall (4.2) of the urinal
bowl, which has water inlet (4.4) and water outlet (4.5) connections, and the free end face of the connection pieces. Preferably, the wall abutting
surface is ring shaped and the outside forms a section covering the wall surface. Water inlet and outlet connections may be connected to an
installation member (2) positioned in front of the wall.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein wandhängendes Urinal (1) mit einem innerhalb eines eine Wandanlagefläche (4.6) aufweisenden Urinalkörpers (4.1)
ausgebildeten Urinalbecken (4.2), das mit einem Wasserzulaufstutzen (4.4) und einem Abflußstutzen (4.5) versehen ist, die an eine in der Wand
(1) verlegte Wasserzuflußleitung bzw. Abflußleitung anschließbar sind. Um ein raumsparendes Urinal mit kleiner Ausladung zu schaffen, ist die
Wandanlagefläche (4.6) des Urinalkörpers (4.1) gegenüber der Rückwand des Urinalbeckens (4.2) und gegenüber der freien Stirnfläche der
Anschlußstutzen (4.4, 4.5) nach vorn versetzt. <IMAGE>
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